

Valparaíso, 8 de mayo de 2024

**Señor Gabriel Boric Font**

**Excelentísimo Presidente de la República de Chile**

Considerando la situación humanitaria que afecta a Julian Assange, ciudadano australiano, periodista investigador y activista por los derechos humanos, fundador y editor del sitio WikiLeaks, a su Excelencia respetuosamente exponemos:

El señor Julian Assange, honrando el compromiso con su profesión, hizo público documentos reservados sobre la guerra en Irak e Afganistán, ochocientos reportes enviados desde la prisión de Guantánamo, y doscientos cincuenta mil cables redactados en varias partes del mundo, que daban cuenta de actividades ilegales e injerencia, que significaron crímenes internacionales cometidos principalmente por los Estados Unidos.

Producto de eso, fue objeto de persecución por el gobierno de Estados Unidos quien lo acusa del delito de conspiración para intrusión informática. Ese país pidió su extradición, siendo arrestado en Londres, encontró asilo en la Embajada de Ecuador donde permaneció durante 7 años. Sin embargo, por decisión del ex Presidente ecuatoriano Lenin Moreno, perdió la calidad de asilado y fue detenido violentamente por la policía británica en Londres, para ser recluido en una prisión donde permanece hasta ahora, por lo que lleva 14 años privado de libertad.

El próximo 20 de mayo, está fijada la audiencia dónde se decidirá su extradición a Estados Unidos, lo que de hacerse efectivo, significa ser

trasladado al Estado de Virginia donde arriesga 175 años de prisión o pena muerte.

Por su parte, el Gobierno de Australia, con el respaldo de todos los miembros del parlamento de ese país, solicitan la libertad incondicional de Julian Assange.

A esta petición se han sumado varios presidentes de todo el mundo, y en particular en América Latina así lo han hecho expresamente el Presidente Luiz Inácio Lula da Silva, el Presidente Gustavo Petro, el Presidente Andrés López Obrador y la Presidenta Xiomara Castro, entre otros.

En virtud de estos antecedentes, y considerando que recientemente se ha celebrado en nuestro país la trigésima primera Conferencia del Día Mundial de la Libertad de Prensa, es que el Comité Parlamentario del Partido Comunista, Acción Humanista y Federación Regionalista Verde Social, solicita a V.E., Presidente de la República, Gabriel Boric, adhiera a la solicitud de libertad de Julian Assange.

**Comité Parlamentario del Partido Comunista, Acción Humanista y Federación Regionalista Verde Social.**